「日本の未来を切り拓く地・山梨づくり」に向けて 2月18日、「日本の未来を切り拓く地・山梨づくり宣言」を掲げ、「県民一人ひとり

が豊かさを実感できる山梨」を目指す「長崎県政」がスタートしました。

な考えや意気込みなどについて聞きました。 就任間もない長崎幸太郎知事に、山梨県に対する思い、そして県政運営の基本的



知事の椅子に座り、県政への決意を新たにする長崎知事



たきつかけです。多くの県民の皆さん 強く思うようになったのが知事を志し につながる県政を手掛けていきたいと うした中で、もっと直接的に山梨の未来 の窓口として取り組んできました。そ 県を良くするため、思いを巡らせ、国と



360度県政全体を見ていかなければ のご支援により、知事としての仕事を 締まる思いです。 ならないことへの責任の重さに身の引き 始めた今、これまでの議員活動と違って

知事に就任した今の気持ちは

衆議院議員のころから、絶えず山梨

ると考えています。例えば、リニア中央 新幹線の開業や中部横断自動車道の開 が、本来の潜在力はもっと高い水準であ 現在、山梨は停滞している状態です

> ています。 し、さらに磨きをかけていきたいと思っ れます。山梨が持つ本来の力を引き出 通などをうまく活用すれば、山梨の未 来を切り拓いていく可能性も見いださ

### 県政運営の基本姿勢は

県は、県民の皆さんが心に描く将来像

に民間投資が起きるように道筋を付け や希望を実現していくためのパートナー ていきたいと考えています。 を築き、その次のステップでは、土台の上 ずは、国の資金をうまく活用して土台 保し、県の負担を軽減していきます。ま トワークを最大限に活用して資金を確 力が必要です。そのためには国とのネッ 政力を持っていないことから、人一倍の努 かし、山梨県は東京都のように豊かな財 ています。 れが最終的に行き着く先であると考え 豊かさを実感できる山梨にすること、そ て県民一人ひとりが享受してしかるべき とが私の目指すべき県政の姿です。そし れらを一緒に解決していく存在であるこ れの悩みをシェアし、課題を共有して、そ 村や企業のパートナーとしても、それぞ であるべきだと考えています。また、市町 政策の実現には財源が必要です。し あり、本県の基幹産業である機械電子

### どのように取り組まれますか 産業振興や人材確保には

でいきます。医療機器分野はこれから 県やまなし」の実現に向けて取り組 こに至るプロセスの中で、「医療・介護立 ことで経済が活性化します。こうした 秀な人材を輩出する県」となれば、その た。また、高等教育にかけても、より実 であると考えています。そのため、今回 県内企業の人手不足の解消の一助にし で働いてほしいと思います。これにより に県内の優良企業を知ってもらい、山梨 先を求めていますが、若い世代の皆さん 将来にわたって成長が見通せる産業で 姿を最終的に目指していきますが、そ 実・強化を図っていきます。山梨が「優 目指した少人数教育を打ち出しまし には人材育成こそが最大の産業振興策 たいと考えています。また、中・長期的 費者との接点がないため、あまり知ら かかわらず、企業間の取引が主流で消 人材を求めて外から企業もやってくる 践的な産業人材を育成するための充 小・中学校の段階から高い教育水準を れていません。多くの若者が東京に就 山梨には優良企業が数多くあるにも

産業とも関連が強い産業です。



さらに、フルーツ・ワインなどの県産品の輸出拡大や、ジェエリー・織物などに代表される地場産業の海外市場を狙った高付加価値化など、考えられる限りのことを実践して県内産業の収益力を高ことを実践して県内産業の収益力を高い、そこで働く皆さんの所得を上げていき、そこで働く皆さんの所得を上げています。

# 観光振興について知事のお考えは

ていきたいと考えています。ですので、観光資源にさらに磨きをかけていきないと考えています。

富士山では、富士山登山鉄道の議論を深め、富士五湖周辺に関しても水環境に触れられる環境づくりに取り組んでいきます。また、昇仙峡についても、観光地としてのリバイバルに向けて周遊ルートや新しい仕掛けについて、地元の바さんと相談しながら、考えていきたいと思います。

資源に育てていくための第一歩を踏み出た南アルプスについては、富士山級の観光

していきたいと思います。

横断自動車道は、全線開通に向けて技軸として、本県の南北方向を走る中部を進めていきたいと思います。一方、縦

## どのようにお考えですかりニア中央新幹線の活用は

リニアの開業は、山梨にとって、50年、100年に一度の大きな変革点になると思います。将来において、東京圏、また名古屋や関西圏だけでなく、外国から多くの人がやってくる窓口にしたいと思います。その意味では、山梨にあると思います。その意味では、山梨にあると思います。そので、知恵を絞っているりが大切ですので、知恵を絞っています。

# どのようにお考えですか山梨の交通ネットワークについては

横軸として、本県の東西方向に中央道と中央線が走っています。また、将流門題では、小仏トンネルの渋滞対策のスピードアップを働き掛けていきます。リニア中央新幹線の開業後には、中央線は日常の足として、普段使いしやすいツールになるのではないかと思っやすいツールになるのではないかと思っていますので、JR東日本としつかり話

術的な問題や資金的な問題があって 何度も工期延長が繰り返されてきましたが、一刻も早く全線開通させたい と考えています。また、長坂ICから八 と考えています。また、長坂ICから八 と考えています。すた、長坂ICから八 とを早期に実現したいと考えていま す。そうすれば、太平洋側の貿易窓口 である清水港と、ヨーロッパへの物流の である清水港と、ヨーロッパへの物流の が点となる新潟港が、一本の高速道路 でつながります。つまり山梨県はこの である清水港と、ヨーロッパへの物流の が点となる新潟港が、一本の高速道路

さらに、新東名高速道路の御殿場IC 東富士五湖道路の須走ICが自動 車専用道路でつながります。これは議 真のころから取り組んできたことで、 ある意味「東の中部横断自動車道」の ある意味「東の中部横断自動車道」の かまずがらできることから、今後もア クセルを踏んで確実に期限までに整備 クセルを踏んで確実に期限までに整備 されるように働き掛けていきます。こ のような広域交通ネットワークによる の豊かさの向上につなげていきたいと の豊かさの向上につなげていきたいと のまかさの向上につなげていきたいと

# 教育にはどのように取り組まれますか将来の山梨を支える子どもたちの

思っていますので、子どもたちの可能性教育は、山梨再生への切り札だと

いと考えています。

いと思っています。 そういう教育を、この 個性や良さを伸ばし、将来を切り拓い n ていくことは十分可能だと思います。 キャップのある子どもであっても、しっか ような家庭環境であっても、 によって学力格差が生じています。どの る、そういう地域にしたいと思います。 る子どもでも伸び伸びと可能性を広げ るようにしたいし、ハンディキャップのあ 対して、何の障害もなくチャレンジでき 環境整備をすれば、本来持つている 今、都市部では親御さんの経済状況 山 梨の子どもが将来なりたいものに 山梨で実現した ハンディ

取り組まれますかスポーツ振興にはどのように競技が開催されますが

ます。本県でのオリンピック競技の開催 をます。特にオリンピックと、スポーツ をます。特にオリンピックでは、本県で の受け入れ準備などを全力で進めてい の受け入れ準備などを全力で進めてい をます。特にオリンピックでは、本県で をます。本県でのオリンピックでは、本県で

> での国 が 考えています。さらに2031年の山 が山梨にやってくる環境にできないかと にして、 は な県になったらと考えています。 よう、山梨をいかに自転車競技の聖地 を大会後の地域活性化につなげられる チャンスと捉え、より一 ーツで盛り上がって熱くなれるよう スポーツを愛する地域になって、ス .信していきます。また、そのレガシー 初めてですので、この機会を絶 [体開催 末永く県外から多くの皆さん を目指すなど、ここ山 層山梨の魅力を 好

# 県民の皆さんへのメッセージを

で取り組んでいきます。 梨づくりに、私は行政の立場から全力 が良くなるという「確信 ば、 くなったという「実感」、今日より ような山梨。そして昨日より今日が良 ません。県民の皆さんの頑張りがしっ と豊かさの実感となって返ってくる と発揮して、これに磨きをかけ に満ちています。本来の力をしっか 山 大きく前進することは間違いあ 梨県は、多くの宝と大きな可 」が持てる山 蚏 H n

きたいと思っています。を持って引き継げる山梨をつくっていを民の皆さんとともに、後世に自信



就任後初の記者会見で県政運営の方針を説明



就任後初の県議会本会議での所信表明





動画で見てみよう! 長崎知事の初登庁

### 知事プロフィール

### 曼崎 幸太郎 Kotaro Nagasaki

昭和43年8月18日 平成3年3月

平成 3 年 4 月 平成 14年 7 月

平成14年 / 月 平成17年 9 月~平成21年 7 月

平成24年12月~平成29年9月 平成29年12月

平成29年12月 平成31年2月~ 東京都に生まれる 東京大学法学部卒業 大蔵省(現財務省)入省 山梨県総合政策室政策参事

 段議院議員

自由民主党幹事長政策補佐 山梨県知事

座右の銘 不惜身命(ふしゃくしんみょう) 尊敬する人 高杉晋作、石橋湛山

味 スキューバダイビング、アイロンがけ、子どもの朝食作り

【問い合わせ先】秘書課 TEL 055-223-1301 FAX 055-223-1303

山梨 知事の部屋

検索